

A las 18:00h del día 15 de octubre de 2025, en segunda convocatoria, se celebra la Asamblea de socios/os de DMD Madrid, en formato mixto: presencial en el Centro Gallego –calle Carretas 14, Madrid- y digital a través de la plataforma Zoom.

De un total de 127 personas inscritas con antelación, asisten 45 de forma presencial además de 7 miembros de la Junta Directiva, y 26 de forma digital, finalizando la Asamblea a las 20:00h. Preside la Asamblea el presidente Fernando Marín y levanta acta la secretaria, Loren Arseguet.

Se trató el siguiente orden del día:

- 1. Ratificación de los cambios en la composición de la Junta Directiva para que se acomoden a lo exigido por los Estatutos de la Asociación (6 vocales)**
- 2. Información sobre la renovación de la Ejecutiva de la Asociación Federal el 4/10, tras la dimisión del presidente de la AFDMD el pasado 14 de junio.**
- 3. Exposición de los distintos grupos de actividad y grupos locales de DMD Madrid: presentarán brevemente su trabajo y compartirán los aspectos más relevantes de su labor.**
- 4. Plan de formación para activistas.**
- 5. Nuevo modelo de testamento vital de DMD Madrid: grupo de debate presencial y en Slack.**
- 6. Campañas: denunciar la falta de información sobre el testamento vital en centros de salud y 'Pregúntale a tu médico por la eutanasia'.**
- 7. Nuevos espacios de participación: coloquio con las personas asociadas.**

### **1. Ratificación de los cambios en la composición de la Junta Directiva para que se acomoden a lo exigido por los Estatutos de la Asociación (6 vocales)**

La secretaria explica que los estatutos de DMDM establecen que hay 6 vocales en la Junta Directiva. Hemos presentado al Registro una Junta Directiva con solo 4 vocales y nos la han rechazado. Tenemos que volver a presentar una composición de Junta Directiva conforme a los estatutos. Se somete a la aprobación de la asamblea la siguiente Junta Directiva:

Presidente: Fernando Marín

Vicepresidente y vocal: Leonor Brioso

Tesorerera y vocal: Maribel Teigell

Secretaria: Loren Arseguet

Vocales:

- . Teresa Delgado
- . Carolina Mayeur
- . Isabel Molina
- . Georgina Otero

**ACTA de la ASAMBLEA DE SOCIOS Y SOCIAS  
ASOCIACIÓN DMD DE MADRID  
15 de OCTUBRE 2025**

- Resultado de la votación:
- . votos negativos: 0
  - . abstenciones: 1
  - . votos positivos: 70

**La nueva composición de la Junta Directiva queda aprobada por la asamblea.**

**2. Información sobre la renovación de la Ejecutiva de la Asociación Federal el 4/10, tras la dimisión del presidente de la AFDMD el pasado 14 de junio.**

Fernando Marín expone que, como vicepresidente, asumió la presidencia federal, conforme a los estatutos, a partir de la dimisión de Javier Velasco.

El 4 de octubre se celebró una asamblea extraordinaria de Federal para nombrar una nueva Comisión Ejecutiva. Se presentaba una única candidatura:

- . presidente: Loren Arseguet (Madrid)
- . vicepresidente: Fernando Marín (Madrid)
- . secretaria: Elisa Casas (Valladolid)
- . tesorera: Eva Camps (Andalucía)
- . responsable de comunicación: Antón García Ferreiro (Galicia)

La junta directiva de Federal está compuesta por los diez presidentes de las asociaciones de DMD y las 5 personas de la comisión ejecutiva.

No tenemos asociación en Baleares, Canarias, Murcia, Cantabria, Extremadura y Castilla y León. La intención desde Federal es ir creciendo, pero es un proceso lento: desde abajo, las personas asociadas empiezan a formar un grupo local que poco a poco se va consolidando y conduce a la creación de una asociación autonómica.

A lo largo del día 4 de octubre se celebró un encuentro, antes de la asamblea, para reflexionar sobre el funcionamiento de la asociación federal: la organización, los procedimientos, cómo mejorar la participación, cómo se coordinan las diferentes instancias (junta directiva, comisión ejecutiva, equipo técnico). La asociación funciona bien, pero pensamos que todavía hay margen para mejorar. Son temas que se van a trabajar en profundidad en los próximos meses.

Se acordó que la junta directiva trabajaría los siguientes puntos en los próximos meses:

1. Acordar una periodicidad de las reuniones de junta directiva
2. Analizar la conveniencia de ampliar la asistencia a las reuniones de junta directiva a representantes de grupos locales;
3. Estudiar la conveniencia de crear un grupo de recursos humanos para hacer un convenio laboral con los trabajadores, para que sus condiciones laborales queden reconocidas por escrito.
4. Crear una comisión para la gestión de todo lo relacionado con la compra de una sede, como se acordó en una precedente reunión, a consecuencia de la herencia recibida. Conformarían la comisión: representantes de equipo técnico, de la junta directiva y de DMD-Madrid.

**ACTA de la ASAMBLEA DE SOCIOS Y SOCIAS  
ASOCIACIÓN DMD DE MADRID  
15 de OCTUBRE 2025**

**3. Exposición de los distintos grupos de actividad y grupos locales de DMD Madrid: presentarán brevemente su trabajo y compartirán los aspectos más relevantes de su labor.**

**. Grupo Mesa Informativa:**

El grupo está formado por 11 personas que se reúnen una vez por trimestre para fijar las fechas, la ubicación y las personas que se responsabilizarán de la mesa informativa cada uno de los días agendados. Se lleva la mesa informativa una mañana de domingo al mes a diferentes plazas de la capital. En el puesto se proporciona información sencilla y concreta a las personas que se acercan interesadas y se les entrega material de difusión, aumentando así el número de simpatizantes.

**. Grupo de Cine Fórum:**

El grupo lo forman 8 personas que se reúnen una vez al trimestre, para programar fechas, elegir dinamizadores y películas para las sesiones mensuales en Sol a las cuales asisten socias y simpatizantes. Se eligen películas que favorecen el debate y la reflexión sobre todos aquellos temas en relación con la muerte. El objetivo es sensibilizar sobre los temas de la asociación a través del cine, crear un espacio de intercambio de ideas favoreciendo la participación en el coloquio.

**. Grupo Internacional:**

La finalidad de este grupo es mantener a la asociación informada de la actualidad y los debates relativos a los derechos al final de la vida en el mundo. El grupo está formado por 4 personas.

El trabajo consiste en un seguimiento de las noticias en los medios internacionales. Las informaciones más relevantes se recogen en una '*Revista de prensa internacional*' mensual que se cuelga en la web, alimentan las '*Noticias Internacionales*' de la Revista DMD y el boletín digital '*DMD Informa*'.

El grupo mantiene actualizada el mapa '*La eutanasia en el mundo*' de nuestra página web, mantiene contacto con la WFRtDS (Federación Mundial de Asociaciones de Derecho a Morir) y con las asociaciones análogas a DMD en el mundo.

**. Tertulia literaria:**

La tertulia literaria se celebra una vez al mes en la sede de la Puerta del Sol. Los libros seleccionados, sean novelas o testimonios, sirven para reflexionar y debatir sobre los temas de interés propios de DMD, siempre en un ambiente agradable y participativo.

Los libros que se proponen han de cumplir con una doble condición. Por un lado, que se encuentren disponibles en las bibliotecas públicas. Y por otro, a

# ACTA de la ASAMBLEA DE SOCIOS Y SOCIAS

## ASOCIACIÓN DMD DE MADRID

### 15 de OCTUBRE 2025

quien lo solicita, se le puede facilitar en formato digital.  
Desde su creación en 2017, se han comentado cuarenta y cuatro libros.

#### **. Grupo Educación-Talleres:**

El grupo está formado por 12 personas. Se trata de un equipo de personas formadas para impartir talleres informativos sobre el testamento vital, la ley de eutanasia y los derechos sanitarios para el final de la vida; también para realizar sesiones de sensibilización en los institutos de enseñanza secundaria de Madrid con el proyecto "Romper el tabú" dirigido a estudiantes de 4º de la ESO y de bachillerato, y a los ciclos de formación profesional de la rama sociosanitaria. Asume también las sesiones de talleres y charlas en la sede de Sol y las que resultan de las peticiones del tejido asociativo de Madrid.

El grupo se reúne una vez al mes para organizar la programación, poner en común nuevos temas, y al principio de cada trimestre para cerrar fechas para los talleres que se convocan en la sede de Sol. Se celebra uno presencial al mes, por la mañana o por la tarde, de TV; cada trimestre, también presencial uno de LORE y DSFV y otro on-line de TV.

Acuden a impartir charlas y talleres a demanda de los centros educativos que lo solicitan, asociaciones vecinales, de jubilados, centros de mayores, incluso asociaciones de personas sordas en todo el ámbito de la Comunidad de Madrid, llegando de esta manera a poblaciones como A. de Henares, Parla, Getafe, Bustarviejo, El Escorial, Valdemoro, etc

#### **. Grupo Atención Personalizada (GAP):**

El trabajo del GAP consiste en facilitar información y asesoramiento en materia de derechos sanitarios al final de la vida a las personas asociadas y a la ciudadanía en general de forma presencial, telefónica o por correo electrónico. El objetivo del GAP es proporcionar la mejor información posible, clara y precisa al tiempo que la persona atendida se sienta acompañada, entendida y libre, para exponer el tema que le trae hasta DMD.

El grupo está compuesto en la actualidad por 6 personas, 4 psicólogas, una enfermera y un trabajador social. Cada una realiza un turno de dos horas un día a la semana mañana o tarde. El grupo se reúne una vez al mes y funciona de forma autónoma respaldado por el equipo.

#### **. Grupo Apoyo en Sede:**

Esta es una actividad destinada a agilizar determinadas tareas de carácter auxiliar que puedan necesitarse en la sede federal y de Madrid: escaneo, archivo, preparación de envíos, fotocopias, revisión de listados, etc. Actualmente dos activistas realizan estas tareas de manera presencial una mañana a la semana en la sede de la Puerta del Sol.

**ACTA de la ASAMBLEA DE SOCIOS Y SOCIAS**  
**ASOCIACIÓN DMD DE MADRID**  
**15 de OCTUBRE 2025**

**. Grupo Local Getafe:**

El grupo está formado por 9 personas. Cuenta con un espacio cedido por el ayuntamiento en el local de Asociaciones: disponen de un despacho propio y realizan actos en la sala común prevista al efecto que comparten con el resto de los colectivos que allí se encuentran.

Este grupo se creó en 2011. Es el más antiguo de DMD. Está constituido como asociación. Da sus propias charlas y talleres y algunas actividades de sensibilización.

**. Grupo Local Rivas:**

El grupo está compuesto por 5 personas. Grupo muy activo que organiza charlas y talleres, tiene un espacio de asesoramiento cedido en un espacio municipal. Han firmado un convenio de colaboración con el ayuntamiento en el que el consistorio se compromete a dar apoyo a los actos de difusión del grupo. También colaboran con los medios de comunicación locales. Ahora valoran extender su actividad a los institutos de enseñanza de Rivas.

**. Grupo Local DMD Tres Cantos:**

Este grupo muy activo está formado por 14 personas y toca prácticamente toda la carta de actividades de divulgación de DMD: charlas, talleres, mesa informativa, cine fórum, tertulia, participación en ferias y colaboración en medios locales.

**. Grupo Local DMD Alcorcón:**

El grupo está formado por 6 activistas en el cual participa la vicepresidente de DMD Madrid, Leonor Brioso. Es un grupo muy activo, que se reúne periódicamente e imparte charlas y talleres, pone mesas informativas en distintos centros públicos como centros culturales. Mantiene contacto con las administraciones locales: ayuntamiento, concejalía, recursos sanitarios y se suman a los espacios de participación ciudadana como ferias de asociaciones o de salud.

**. Grupo Local DMD Escorial:**

El grupo está formado por 8 activistas de El Escorial, San Lorenzo de El Escorial y Zarzalejo. Empezó a funcionar como grupo a principios del año 2022. Desde esta fecha han organizado cinco actos/conferencias en los cuales intervinieron personas de DMD Madrid. El grupo se responsabilizó de conseguir las salas, de la difusión de la programación y de otros aspectos de la infraestructura. El grupo está reconocido como 'Grupo asociativo' por el Ayuntamiento de San Lorenzo de El Escorial.

**. Grupo de Alcalá:**

El grupo está formado por 7 activistas. Organiza una o dos actividades al año

# ACTA de la ASAMBLEA DE SOCIOS Y SOCIAS ASOCIACIÓN DMD DE MADRID 15 de OCTUBRE 2025

y distribuye la revista en algunos puntos de distribución.

## **. Grupo Local Madrid-Norte:**

Grupo constituido en 2022 actualmente formado por 5 socias.

Actúa principalmente en las Asociaciones de vecinos y espacios vecinales de los distritos de Tetuán y Moncloa, en los que se han realizado charlas sobre derechos sanitarios al final de la vida, talleres de testamento vital y cine fórum, como medio para abordar temas sobre disponibilidad de la propia vida.

Durante el curso 24-25 el grupo ha puesto en funcionamiento 2 espacios de Atención Personalizada en los distritos de Tetuán y Moncloa, en los que se presta servicio 1 día al mes: se recibe una media de 6 personas/día en cada punto.

El grupo ha iniciado contactos con la FRAVM para poder acceder a otras Asociaciones vecinales en los distritos de Tetuán, Moncloa, Chamberí, Fuencarral, y Chamartín, con el fin de ampliar sus espacios de intervención grupo y acceder a un mayor número de ciudadanas.

## **4. Plan de formación para activistas:**

Anteriormente se ofrecía la Formación Básica a todas las activistas al principio de cada temporada y era el Equipo Técnico quien la impartía. A partir de este curso, la impartirán los componentes del grupo de Educación y Talleres. Se están organizando las sesiones para esta formación; aún no hay fecha para empezar a impartirla, pero se enviará la convocatoria a todas las activistas por los medios habituales cuando dichas fechas estén cerradas.

## **5. Nuevo modelo de testamento vital de DMD Madrid: grupo de debate presencial y en Slack.**

Se ha elaborado un nuevo modelo de TV, consensuado a nivel federal, para intentar aclarar los puntos que se sugerían desde DMD y que causaban confusión y dudas en algunas personas cuando lo cumplimentaban. También porque hay muchas asociaciones que no disponen de un modelo propio y era demandado por los ciudadanos.

Como la Comunidad de Madrid tiene un modelo propio, es necesario hacer una adaptación de dicho modelo al modelo de Madrid. Para ello se va a crear un grupo de trabajo para aportar ideas o sugerencias que hagan más operativa dicha adaptación. Las personas interesadas en formar parte de este grupo, pueden ponerse en contacto a través de la sede.

## **6. Campañas: denunciar la falta de información sobre el testamento vital en centros de salud y *'Pregúntale a tu médico por la eutanasia'*.**

Se informa brevemente a la asamblea de estos proyectos de campaña, que buscan promover el activismo desde casa, indicando de que no están maduros.

# ACTA de la ASAMBLEA DE SOCIOS Y SOCIAS ASOCIACIÓN DMD DE MADRID 15 de OCTUBRE 2025

## 7. Nuevos espacios de participación: coloquio con las personas asociadas.

En conformidad con uno de los objetivos fijados en el Plan Estratégico, se plantea el reto de aumentar el número de activistas. Actualmente en Madrid tenemos más de 3000 socias, de los cuales un centenar son activistas. No todas las socias pueden dedicar un tiempo regular a reuniones y actividades de los grupos locales o de trabajo existentes, pero muchas podrían participar en campañas de recogida puntual de información, siendo su cometido preguntar en su centro de salud o a su médico de cabecera si está expuesta en el centro la información sobre el Testamento Vital y cuál es su posición en relación a la eutanasia. Este tipo de campaña pueden perfectamente engancharse a la actividad de los grupos locales cuya función es esencial: es necesario reforzar los grupos locales existentes, canalizando energía nueva a través del ingreso de nuevas socias o despertando el interés de socias 'dormidas' con nuevas iniciativas. Pero también se debe plantear la posibilidad de abrir nuevos grupos locales (en Madrid municipio, por ejemplo, sólo existe el grupo Madrid-Norte).

Se ha abierto también en la JD un debate sobre la posibilidad de explorar nuevos espacios de participación, para renovar el interés de las socias en la organización. Estos nuevos espacios podrían tomar la forma de grupos de trabajo/debate sobre temas de cierta actualidad como son: la problemática jurídica en la aplicación de la LORE, la importancia de contar con los familiares o el papel del sector privado como prestador de servicios al final de la vida, etc. Lo que pretende la JD es abrir un debate con las socias para ver qué tipo de temas interesan más.

A continuación, se abrió un turno de preguntas y comentarios por parte de los presentes, tanto presenciales como online. Los principales temas evocados en el debate fueron los siguientes:

. **Presencia en RRSS** a desarrollar, e importancia de innovar en estos espacios con productos atractivos: videos cortos con mensajes claros p. ej. También podcasts. Sería importante para atraer un público más joven. Se podría indagar entre nuestro/as socio/as si algunos/as tendrían las competencias necesarias para asumir esta tarea, o contratar un especialista externo.

. Varios/as socios/as preguntan sobre **el nuevo TV** consensuado en Federal. Fernando Marín explica que el modelo anterior era demasiado farragoso. Se ha elaborado una redacción 'progresiva' en la cual la solicitud de eutanasia figura al final.

En Madrid recomendamos otorgarlo con el formulario de la Comunidad para poder registrarlo. Proponemos abrir un grupo de debate: se avisará a través de un boletín. Se trata de ver si adaptamos las partes "otras instrucciones" utilizando el texto consensuado en Federal.

Contestando a otras preguntas, Fernando Marín confirma que la versión anterior que incorporaba la solicitud de eutanasia es perfectamente válida.

. **Sobre el activismo**: un socio valoró que tener, como es el caso, a 93 personas activas es importante, y más si se considera la cantidad de actividades realizadas. Piensa que lo interesante es construir a partir de lo que ya tenemos, establecer prioridades estratégicas e

**ACTA de la ASAMBLEA DE SOCIOS Y SOCIAS  
ASOCIACIÓN DMD DE MADRID  
15 de OCTUBRE 2025**

desarrollar el activismo en función de estas prioridades.

Fernando Marín añade que es importante que la Junta Directiva sea proactiva, tomando el ejemplo de la tentativa de crear un grupo de sanitarios/as que fracasó y que habría que retomar.

En cuanto a los grupos locales: hay zonas importantes de la Comunidad que deberían tener un grupo local activo. El camino a seguir es convocar a los/las socios/as de cada zona para ver si es posible crear un grupo, y apoyarlo para empezar a realizar actividades en su ámbito. La idea es: "Ya hay muchas actividades, pero vamos a intentar hacer más".

. Varios/as socios/as preguntan sobre **las formaciones** y cómo acceder. Se les contesta que en cuanto el proyecto esté desarrollado se les informará.

No habiendo más preguntas, se dio fin a la Asamblea de Socias/os del 15 de octubre de 2025 a las 20:00 horas.



**El Presidente:**  
Fernando Marín



**La Secretaria:**  
Loren Arseguet